

Casos graves de virus sincicial obligan a prolongar refuerzos en hospitalización

SALUD. Consultas respiratorias están disminuyendo, pero la Campaña de Invierno se mantendrá hasta fin de mes. Hacen un llamado a prevenir contagios durante celebraciones del 18.

Paola Rojas Mendoza
 paularojas@australosorno.cl

Septiembre y Fiestas Patrias es una época en que las enfermedades respiratorias resurgen, y es lo que se ha visto también en las últimas semanas. Luego del peak de invierno, surgieron nuevas alzas en distintos virus, entre los cuales se encuentra el respiratorio sincicial que, si bien va en bajada, los cuadros han sido bastante complejos, con hospitalizaciones críticas. Esto ha obligado a mantener, al menos por este mes, los refuerzos en hospitalización y camas críticas pediátricas.

Desde Salud, el llamado es a no olvidar los resguardos durante los días feriados, en los que muchas personas se reúnen, sobre todo en eventos masivos, donde se debe continuar con algo tan básico como el lavado de manos.

CIRCULACIÓN VIRAL

El encargado de Gestión de Salud Respiratoria del Servicio de Salud de Osorno, Mario Aburto, explicó que se observa una disminución de la circulación viral respecto a las semanas con el peak de invierno, donde se han registrado tres semanas a la baja. Sin embargo, los patógenos siguen teniendo un peso considerable en lo que respecta a la gravedad de las atenciones.

Precisó que los identificados con mayor frecuencia son el Rinovirus con 38%, el Metapneumovirus con 24%, y el Virus Sincicial Respiratorio con 27%. "El Virus Sincicial Respiratorio, como todos lo esperábamos, tuvo un aumento considerable en las semanas previas, con más hospitalizaciones. En las últimas semanas ha ido en disminución, pero sigue en circulación. También lo hemos notado a nivel de consultas de

52%

de consultas en los servicios de atención primaria de urgencia son por causa respiratoria.



EN ESTA FECHA LOS SERVICIOS DE URGENCIA SIGUEN CON UNA BUENA CANTIDAD DE PACIENTES QUE LLEGAN A CONSULTAR POR CUADROS RESPIRATORIOS, AUNQUE MENOS QUE EN INVIERNO.

emergencia, donde la atención pediátrica, que es donde más injerencia tiene el Virus Sincicial Respiratorio, ha ido disminuyendo levemente durante estos últimos períodos", dijo.

Aburto advierte que, dentro de las hospitalizaciones pediátricas por esta causa, sí han tenido pacientes con mayor complejidad, lo que obliga a un monitoreo más permanente.

Por esa razón, en el área de hospitalización pediátrica y en la unidad de paciente crítico pediátrico, se mantienen los refuerzos asistenciales de la Campaña de Invierno, permaneciendo al menos hasta el 30 de septiembre, ya que también se han visto otros casos complicados de niños internados por pleuroneumonía y derrames pleurales.

ATENCIÓN DE ADULTOS

En el caso de los adultos, Aburto señaló que las atenciones se

han mantenido estables, pero probablemente a la vuelta de las Fiestas Patrias habría un repunte, que en las unidades de emergencia se verá conjuntamente con otras causas de consultas típicas de la fecha, como los cuadros por desórdenes alimentarios, la gastritis o traumatismos por accidentes.

No obstante, en estas fechas, una buena parte de las consultas son por cuadros obstructivos en pacientes asmáticos, asociados a las rinitis alérgicas.

"Todos sabemos que en este periodo, por efectos de la polinización que existe en el ambiente, empiezan a haber mayores efectos en pacientes que tienen asma atópica", indicó.

SALUD PRIMARIA

Por su parte, el encargado de los tres servicios de atención primaria de urgencia de los



SE ESPERA QUE LA PRÓXIMA SEMANA LAS CONSULTAS AUMENTEN TRAS EL FERIADO DE FIESTAS PATRIAS.

Cesfam Rahue Alto, Jauregui y Lopetegui, Mauricio Águila, detalló que desde la semana 32 en estos centros se ha mantenido la demanda con un promedio del 52% del total de consultas, que son respiratorias, mientras que en el peak de es-

te invierno llegó a un 65%.

El profesional señaló que, pese a que las proyecciones indican que las consultas por causas respiratorias van en descenso, se deben tomar precauciones durante estas festividades.

"Ante esto, se refuerza el autocuidado de la población, manteniendo siempre una higiene de manos que permita cortar la transmisión de enfermedades respiratorias y gastrointestinales", subrayó Águila. c3